



Bulletin des PAROISSES Ste Anne Françoise en Retz et Ste Croix en Retz



JANVIER 2025 - n° 1

Edito

Messes de semaine

Jeudi 2 janvier 2025

- 9h15 : St Mars

Vendredi 3 janvier

- 9h15 : Ste Pazanne

Samedi 4 janvier : PAS DE MESSE

Mardi 7 janvier : Ste Pazanne

- 18h00 messe chapelle maison de retraite

+ Adoration

Mercredi 8 janvier

- 9h15 : Chéméré

Jeudi 9 janvier

- 9h15 : PAS DE MESSE

Vendredi 10 janvier

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Rouans

Samedi 11 janvier : Ste Pazanne

- 9h15 messe chapelle maison de retraite

Mardi 14 janvier : Ste Pazanne

- 18h00 messe chapelle maison de retraite

+ Adoration

Mercredi 15 janvier

- 9h15 : St Hilaire

Jeudi 16 janvier

- 9h15 : St Mars

Vendredi 17 janvier : Ste Pazanne

- 9h15 : église puis Adoration 10h à 17h

à la chapelle de la maison de retraite

Samedi 18 janvier : Ste Pazanne

- 9h15 messe chapelle maison de retraite

Mardi 21 janvier : Ste Pazanne

- 18h00 messe chapelle maison de retraite

+ Adoration

Mercredi 22 janvier

- 9h15 : Chéméré

Jeudi 23 janvier

- 9h15 : Port St Père

Vendredi 24 janvier

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Arthon

Samedi 25 janvier : PAS DE MESSE

Mardi 28 janvier : Ste Pazanne

- 18h00 messe chapelle maison de retraite

+ Adoration

Mercredi 29 janvier

- 9h15 : St Hilaire

Jeudi 30 janvier

- 9h15 : St Mars

Vendredi 31 janvier

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Rouans

Il vient notre Sauveur accueillons le dans la Foi, l'Espérance et la Charité

« Pousse des cris de joie Jérusalem car ton Sauveur vient » : le monde tout entier s'apprête à célébrer Noël reconnu par tous comme la fête de la paix. Cette Paix pour nous croyants nous vient de Dieu, voilà pourquoi celui qui vient est appelé **Prince de la Paix**. Puisse nous ouvrir notre cœur à la Paix de Dieu afin de la porter à notre monde qui en a tant besoin et qui l'attend. **Bonne fête de Noël à tous !**

Et après la joie de Noël nous entrerons dans une nouvelle année ; d'abord rendons grâce à Dieu pour tous les bienfaits reçus, et regrettons tous les actes qui nous ont éloignés de lui et de notre prochain durant cette année 2024. Ensuite confions lui nos personnes, nos familles, nos entreprises, notre pays, notre monde afin que tous les humains vivent dans la paix et la Fraternité.

2025 est une année de la Foi, car nous célébrons le **1700ème anniversaire du Concile de Nicée** (325) où l'Eglise avec ses pauvres mots humains a commencé à formuler la foi de tous ceux qui suivent le Christ, car il y avait à cette époque plusieurs expressions qui mettaient en doute la divinité du Christ. Ceci nous rappelle la mission de prier intensément et toujours pour l'unité des chrétiens. Ce Concile, considéré comme le premier Concile œcuménique de l'Eglise, a défini en résumé que le Christ est « consubstantiel » au Père, qu'il est de la « même nature divine » que le Père.

En cette année 2025 aussi, le Pape François nous appelle à un temps de jubilé **consacré à l'Espérance**. Il nous invite tous à être des **pèlerins de l'Espérance**, car cette espérance ne cède pas devant les difficultés : Elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité, et permet d'avancer dans la vie. Quel que soit le genre de vie, dit St Augustin, on ne peut vivre sans ces trois inclinaisons de l'âme : **croire, espérer, aimer...**

Au cours de l'Année Jubilaire dit le Pape, nous serons appelés à être des signes tangibles d'espérance pour de nombreux frères et sœurs qui vivent des conditions de détresse diverses et variées. Le chemin de l'espérance n'est pas toujours celui qui nous mène loin de chez nous, comme la **caravane de la Non-Violence et de la Fraternité Humaine** mais il est **ce chemin intérieur de notre cœur vers Dieu**, ce chemin qui nous conduit vers les membres de notre famille, vers le voisin qui est à côté et qui attend de nous un signe, et aussi vers notre communauté.

Pour vivre ces trois vertus théologiques, l'Eglise en ce début d'année, nous donne comme exemple la Vierge Marie, Notre-Dame de Paris, qui après avoir dit oui dans la foi, est partie sur le chemin de l'espérance pour vivre l'Amour de Dieu. Elle est aussi un soutien pour tous les disciples du Christ.

Alors confions-lui notre Année, et par elle allons à Jésus Prince de la Paix.

Bonne et heureuse Année à toutes et tous !



Père Camille GOMIS

GRANDE GALETTES DES ROIS

POUR NOS 2 PAROISSES

le samedi 11 janvier à 16h30



à la Maison Ste Croix
7 bd de Grandmaison
à Machecoul
Cette année une seule
galette des rois
pour se rassembler
tous ensemble
avec les 2 paroisses !
Vous êtes tous invités !

DES FILMS DE SAJE AU CINÉMA DE MACHECOUL

Bonne nouvelle ! Dès ce début d'année 2025 CinéMachecoul passera une fois par mois le mardi un film de SAJE.

(SAJE Distribution s'est spécialisée dans la distribution de films d'inspiration chrétienne et/ou destinés à un public familial)

Le film « LIBRES » d'une durée de 1h44 passera mardi 21 janvier à 20h.

Il y a près de 2100 monastères dans le monde où vivent des personnes qui renoncent à une vie extérieure pour une quête intérieure. Peu de caméras ont pu pénétrer dans leur vie.

Nous vous invitons à venir nombreux pour découvrir ce film au cinéma de Machecoul, 23 rue des capucins.



OUVERTURE DE L'ANNEE JUBILAIRE

Le pape François ouvrira l'année sainte 2025 à Rome le dimanche 29 décembre 2024.

Monseigneur Percerou célébrera l'ouverture du Jubilé, le dimanche 29 décembre 2024, le rendez-vous est donné à 10h30 rue Dufour, à la croix des martyrs, pour une procession jusqu'à la basilique saint Donatien et saint Rogatien, où sera célébrée la messe de 11 heures. Les paroisses du diocèse seront représentées par une petite délégation qui se verra remettre une lanterne qui éclairera cette année jubilaire à travers la Loire-Atlantique.

PARCOURS ALPHA A STE PAZANNE

Parcours

Alpha



* C'est quoi le parcours Alpha ?

Vous êtes déjà embarqué dans la grande aventure qu'est votre vie ! Comme tout le monde, vous avez des questions qui vous agitent. Pourquoi ne pas profiter de l'expérience inédite du Parcours Alpha proposé à Sainte Pazanne, pour **échanger avec d'autres sur ce qui vous anime : les questions essentielles de la vie, la recherche de sens, la vie à deux, la famille...** Faites une pause, posez votre sac à dos, vivez l'expérience Alpha et repartez du bon pied.

* Comment ça se passe ?

 Le parcours ALPHA se construit autour d'une série de **rencontres hebdomadaires (le jeudi) autour d'un apéro et d'un repas, suivis d'un exposé puis d'un temps d'échange libre.** Il est ouvert à tous et est sans engagement. Le Parcours Alpha permet de parler spiritualité, de ses propres questions et convictions sur le sens de la vie. A chaque réunion, une question différente est abordée ouvrant sur une discussion avec le groupe. C'est aussi une opportunité de comprendre et découvrir la spiritualité chrétienne.

* C'est pour qui ?

Le Parcours est ouvert à tous, il est sans engagement. Venez comme vous êtes ! Qu'importe vos convictions, vos opinions, votre âge, votre appartenance ou votre situation, vous êtes les bienvenus. Tous les chemins mènent à Alpha, car nous avons tous des questions, des avis et des expériences différentes sur l'existence de Dieu, le but de la vie, l'éternité, le pardon, la prière, la guérison, ...

* Vous souhaitez participer à la séance de découverte qui aura lieu le jeudi 9 janvier à 19h30 à la maison paroissiale, 4 allée de la Cure à **Ste Pazanne**, merci si possible de nous aviser de votre présence, en appelant Clotilde au 06 71 19 18 20.

* **Vous connaissez parmi vos voisins, vos amis des personnes qui pourraient être intéressées, invitez-les, soyez des apôtres joyeux de la bonne nouvelle en leur proposant ce parcours !**

L'équipe alpha les accueillera avec bonheur !

Pour en savoir plus : <https://www.parcoursalpha.fr/decouvrir-alpha>

JOURNEE MONDIALE DES MALADES DE LA LÈPRE

Samedi 25 et dimanche 26 janvier

La lèpre touche encore 3 millions de personnes dans le monde ! Maladie de la misère, de l'ignorance et de la honte, la lèpre touche des populations isolées, coupées des systèmes de santé. Stigmatisés, les lépreux souffrent de la maladie mais aussi d'exclusion !

L'Ordre de Malte intervient dans 13 pays en Afrique et Asie du sud-est, en dépistage et soin, traitement chirurgical des séquelles et formation des soignants.

Les bénévoles de l'Ordre de Malte solliciteront votre générosité à la sortie des messes des 25 et 26 janvier.

Rendez-vous de convivialité
du Secours Catholique

vendredi 3, 17 et 31 janvier

à la cure de Sainte-Pazanne de
14h30 à 17h30

Contact : Françoise 06.18.09.28.95

Prochaine rencontre
Maison d'évangile

Mardi 14 janvier à 14h15

à l'Escale à Chéméré

L'ESCALE notre bibliothèque paroissiale
près de l'église de Chéméré sera ouverte
les samedis 11 et 25 janvier de 10h à 12h.

Si incompatibilité avec vos disponibilités
le signaler à la cure de Ste Pazanne au
02.40.02.40.12

Pastorale enfants et jeunes

FRAT COLLÈGE

Samedi 4 janvier



De 10h à 16h30

Presbytère de Ste Pazanne

Thème : l'Épiphanie

Prévoir son pique-nique

Contact : Anne AMIEUX

07 68 71 28 60

FRAT 18-30 ANS

ST JEAN-PAUL II

Samedi 4 janvier

à 19h00

Presbytère de Ste Pazanne

Contact : Pierre Rigolet

06 03 88 37 38

RENCONTRE PROFESSION DE FOI ET CONFIRMATION

à la Maison Ste Croix
Machecoul

Samedi 18 janvier

9h-12h30 : Profession de Foi

10h-12h30 : Confirmation

RETOUR SUR LA RETRAITE DES CONFIRMANDS A BELLEFONTAINE



Le weekend des 7 et 8 décembre, 25 jeunes des paroisses Ste Croix en Retz, Ste Anne Françoise en Retz et St Philibert et St Jacques sur Logne se sont retrouvés à Bellefontaine, pour approfondir la préparation à la confirmation. Accompagnés par le Père Cédric VAN WAESBERGHE, les jeunes ont pu apprendre à se connaître, partager, découvrir une jeune sainte, Chiara Luce, réfléchir à l'action de l'Esprit Saint dans leurs vies, à travers la prière partagée avec les frères de la communauté. Une retraite joyeuse, priante, faite de découvertes, des autres et de Jésus. Portons-les dans la prière jusqu'au jour de leur confirmation !

PROJET : « CARAVANE DE LA NON-VIOLENCE ET DE LA FRATERNITE HUMAINE »

Dimanche 15 décembre, après le repas sénégalais qui a rassemblé 80 personnes sous le signe de la fraternité, le Père Camille nous a présenté ce beau projet ! Le départ est prévu le 6 janvier.

Nous pouvons porter ce projet et les 12 participants dans nos prières.

Si vous souhaitez suivre la caravane, vous pouvez envoyer un message au 06 49 66 14 75 pour demander à faire partie d'un groupe whatsapp sur lequel seront mis les photos, vidéos, commentaires...



Vous pouvez aussi suivre la caravane sur Instagram : Génération non violente.



ATELIERS MERE-FILLE ET PÈRE-FILS à Pornic

L'association propose une journée pour aborder avec votre enfant de 10 à 14 ans les changements du corps à la puberté et s'émerveiller devant la transmission de la vie, grâce à une approche originale, ludique et interactive.

- Samedi 25 janvier CycloShow : atelier mère - fille
- Dimanche 26 janvier Mission XY : atelier père - fils

Contacts : Hélène RENAUD 06 72 74 61 37

et Olivier RENAUD : 06 21 05 37 99

<https://cycloshow-xy.fr>

NADIA PICCARRETA : DE L'ISLAM AU CHRIST

Nadia Piccarreta habite Cotignac, elle est française, d'origine algérienne et musulmane avant d'être baptisée catholique. Elle vient dans notre paroisse témoigner de sa conversion.

Le vendredi 24 janvier 2025

en l'église de St Même le Tenu à 20h.

« VOUS LES CHRETIENS, VOUS AVEZ TOUT RECU DU CHRIST ET VOUS NE SAVEZ PAS VOUS EN SERVIR » !!!!!...

Nadia, au travers une expérience de vie dans une famille française découvre, alors qu'elle était musulmane, le respect de l'autre (notamment de la femme), la liberté, la paix intérieure La jeune femme décide de chercher alors un autre Dieu.

Baptisée sous le prénom de Thérèse en 1996, avec ses 3 enfants, Nadia-Thérèse a pu recevoir également le sacrement de mariage. Elle est engagée depuis 15 ans comme catéchiste dans une paroisse du sud de la France. Elle nous rappellera également la nécessité de l'ADORATION dans nos paroisses, ainsi que du Sacrement de la CONFESSION.

Nadia-Thérèse Piccarreta a écrit 2 livres : « Et elle s'est emparée du Royaume » et « Je viens chez toi (vers le sacrement de la confession) ».



FÊTE DE FOI ET LUMIERE

A l'occasion de la fête de la lumière, la communauté Foi et Lumière « Le rivage » se rassemble le dimanche 26 janvier à

Machecoul. Nous pourrons vivre avec eux la messe de 10h30. Nous leur souhaitons une très belle journée de foi et de lumière.

MESSES DOMINICALES - JANVIER

SAMEDI	DIMANCHE
4 janvier	5 janvier
18h30 St Mars	9h St Hilaire 10h30 Ste Pazanne
11 janvier	12 janvier
18h30 Arthon	9h Port St Père 10h30 Ste Pazanne Messe des familles
18 janvier	19 janvier
18h30 Rouans	9h Chéméré 10h St Mars Gui l'An Neuf 10h30 Ste Pazanne
25 janvier	26 janvier
18h30 St Mars	9h Vue 10h30 Ste Pazanne



DENIER DE L'ÉGLISE

**Déductions fiscales :
dernière limite pour le
denier de l'église**

Les chèques datés jusqu'au **30 décembre 2024** pourront être pris en compte pour la déduction fiscale. Merci de ne pas oublier votre offrande du denier de l'église. **Des enveloppes sont disponibles dans les églises et à l'Accueil du presbytère de Ste Pazanne.**

OFFRANDE CHAUFFAGE DES ÉGLISES

Le 12 janvier des enveloppes seront distribuées, destinées à la participation au chauffage des églises.

Dans cette enveloppe vous trouverez des bons permettant d'avoir un reçu fiscal. Des enveloppes sont déjà disponibles aux portes des églises.

On pourra remettre ces enveloppes dans les corbeilles de la quête du **19 janvier**. **Merci pour votre participation.**

Dimanche 12 janvier

15h30 église de Ste Pazanne

CONCERT de Nouvel An de « l'Entente Musicale »

Participation libre



Mercredi 1^{er} janvier

**Messe de la Solennité
de Sainte Marie, mère de Dieu**
à 10h30 à l'église de Ste Pazanne



SEMAINE DE PRIERE

POUR L'UNITE DES CHRETIENS

« Crois-tu cela ? » (Jean 11,26) : voici le thème de la Semaine de prière pour

l'Unité des chrétiens qui nous est proposé,

du 18 au 25 janvier 2025,

Cette année marque le 1700^e anniversaire du premier concile œcuménique. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile ; une foi qui, encore aujourd'hui, reste vivante et porte des fruits. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2025 est une invitation à puiser dans cet héritage commun et à pénétrer plus profondément dans la foi qui unit tous les chrétiens.



Le service diocésain pour l'unité des Chrétiens met à disposition un livret de prière et de méditation pour nous accompagner sur le lien suivant :

<https://diocese44.fr/semaine-de-priere-pour-lunite-des-chretiens-2025/>

Le **dimanche 19 janvier**, nous prions particulièrement le Seigneur, pour qu'Il fasse le don de l'unité des chrétiens aux frères et sœurs qui croient tous ensemble au Christ.

mary's
meals

une solution simple
à un monde affamé



MERCI POUR LA VENTE DE BOUGIES

L'association Mary's Meals (Les Repas de Marie), Mary Ann McGann et Gérard Tourlourat, remercient chaleureusement



les donateurs et donatrices pour la vente de bougies du 8 décembre dernier. Le total des dons perçus sur les paroisses de Sainte Pazanne et Machecoul (579 €) permettra de nourrir une classe de 26 élèves pendant une année scolaire.

Responsable de la publication : Père Pierrick FEILDEL

ISSN 2969-9894 (Imprimé) ISSN 2970-8273 (En ligne)

Site du diocèse <https://diocese44.fr>

Messes infos <https://messeinfo.fr>



PAROISSE STE ANNE-FRANCOISE EN RETZ
4 Allée de la Cure
44 680 STE PAZANNE
Tél : 02 40 02 40 12
E-mail : paroisse.stepazanne44@orange.fr
Site : www.paroisse-ste-anne-francoise-en-retz.fr

PAROISSE STE CROIX EN RETZ
5 rue St Blaise
44 270 MACHECOUL-ST MÊME
Tél : 02 40 78 50 77
E-mail : paroisse.stecroixenretz@orange.fr
Site : www.paroisse-ste-croix-en-retz.fr

